

Rendez-vous avec l'excellence

Iris, hémérocailles, fruitiers, vivaces et arbustes d'ornement sont les fleurons de cette pépinière de Vendée.



Iris de jardin Broken
Color 'Océana Chérie',
création de J.-P. Albert.



Kiwaï 'Ken's Red'.



Baie de mai
(Lonicera kamtschatica).



Baies du chèvrefeuille
bleu (Lonicera caerulea).



Fuchsia royal.

Soigner pour faire durer

Que ce soit pour les hémérocailles, les iris ou les petits fruits, Alain partage ses conseils de plantation avec ses clients passionnés qu'il rencontre lors des fêtes des plantes et à qui il propose un service de récupération de commande, le "jardin drive". Il conseille: "En des temps climatiques difficiles, une bonne plantation donne à la plante toutes ses chances." Il préconise de creuser un trou au moins deux fois plus grand que la motte et surtout, après la plantation, de décompacter et aérer le sol à la bêche autour du trou. Pour les plantes en pot, démêler les racines est primordial. Attention à ne pas tasser au pied, mais avec de l'eau! En pénétrant dans le sol, elle permettra à la terre de s'insérer partout en chassant les bulles d'air. Son site internet boutique-verte.fr remis à jour est attendu pour le 15 septembre.

IRIS RARES ET AUTRES JOYAUX DE LA BRÉTINIÈRE

Quand Alain Pruvost crée la pépinière de la Brétinière, à Foussais-Payré (85), en 2019, il est déçu du choix de végétaux disponibles en jardinerie. Il passe des heures à chercher des hémérocailles et des iris inconnus ou surprenants aux quatre coins du monde (États-Unis, Europe, Australie). Quand il parle de ses iris de jardin Novelty, c'est avec une voix empreinte de joie et d'émotion. Considérés à la fin du XIX^e siècle comme des anomalies génétiques, certains iris non classiques furent détruits, sauf quelques-uns, conservés au titre de curiosités. Regroupés sous le nom Novelty, ils sont aujourd'hui très recherchés pour leur originalité.

Alain s'intéresse surtout aux gammes Broken Color, Space Age et Flatty. Sur les conseils de sa fille Laure, il étend sa production à des petits fruits tout aussi étonnants. Laure affectionne les plantes ornementales qui donnent des fruits riches en vitamine C : le fuchsia royal (*F. regia* ssp. *reitzii*), les chèvrefeuilles 'Borealis' et 'Aurora' et le kiwaï (*Actinidia arguta*), qui aime la mi-ombre et dont on grappille les fruits à même la plante. Son but est de proposer une gamme aussi variée qu'utile au jardinier et aux oiseaux. Laure conseille de protéger les fruitiers des chaleurs de l'après-midi : "En région chaude, un emplacement à la mi-ombre est souvent préférable."